
睇專頁識大橋 公交自駕明晒
政府fb發帖 推介指南等實用資訊

香港文匯報訊（記者 高俊威）港珠澳大橋於周三正式通車，為令市民更了解及熟悉

大橋及香港口岸的各方面資訊，特區政府昨日在政府新聞網facebook專頁連發兩帖，

介紹大橋可為粵港澳三地帶來的機遇和效益，並向大家推介提供公共交通服務及駕駛

人士指南等豐富實用資訊的大橋專屬網站，供市民瀏覽。
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其中一帖為全長約一分鐘以音樂襯托片段，以硬
照及動畫介紹港珠澳大橋為粵港澳三地所帶來

的機遇。片段指出，港珠澳大橋是世界上最長的橋
隧組合跨海通道，也是連接珠江東西兩岸的陸路運
輸新通道。片段顯示，大橋有30公里長的主橋，包
括23公里長海上橋樑及8公里長隧道，還有12公里
長的香港連接路及13公里長的珠海連接線，跨越粵
港澳三地，帶來更多機遇和經濟效益。

新增長引擎拓經濟腹地
片段指，大橋加速大灣區的經濟融合，提升相互
的競爭力和功能互補；為珠江東西兩岸地區提供新
陸路交通連接路，提升香港作為貿易及物流中心的
地位；透過香港和珠三角西部更緊密的社會和經濟
連繫，拓展香港的經濟腹地，為香港的經濟發展提
供新的增長引擎。
片段又指，大橋通車後，三地交通和聯繫更趨便
利，增加人流，從而擴大消費市場，促進大灣區的
旅遊業和人力流動，帶動消費及服務行業；大灣區
的人力、貨物、投資的流動將更為暢順，為金融服
務、創新及專業服務等領域發掘新機遇；大橋亦為
珠江兩岸地區和葵涌貨櫃碼頭之間提供直接、便利
的新陸路，打破以往主要依賴水路交通的局面，提
高香港港口競爭力。

港澳出租車料明年初開通
至於另一帖文則是大橋網站推介，指大橋專屬網
站www.hzmb.gov.hk，有公共交通服務、駕駛人士

指南、旅客與其他實用資訊。進入網站，可以看到
香港口岸旅檢大樓設施和位置的詳細介紹，如旅檢
大樓共兩層，地下是入境大堂，一樓是出境大堂。
兩層均設有零售和餐飲店舖及自動櫃員機，以滿足
旅客需求。
入境大堂設有旅客諮詢中心和香港國際機場預辦

登機服務櫃位，出境大堂禁區位置設有穿梭巴士售
票櫃位及自動售票機，方便旅客。大樓內亦設家庭
洗手間、暢通易達洗手間及幼兒護理室。
網站亦有詳盡介紹公共交通服務，旅客由香港經

大橋前往珠海或澳門，有兩種方法可以選擇：使用
本地公共交通工具抵達香港口岸，然後轉乘穿梭巴
士前往珠海口岸或澳門口岸，再乘搭當地交通工具
前往目的地。另外亦可直接由香港乘搭跨境巴士或
跨境出租車前往珠海或澳門，惟香港與澳門之間的
出租車服務預計於明年初投入服務。

介紹車輛故障處理方法
駕駛人士方面亦有詳細指南可查看。如車輛發生

故障時的處理方法，在香港連接路上發生，而其停
靠位置對涉事司機及其他駕駛人士構成即時危險，
警方會安排警察合約拖車先把故障車輛移至就近安
全地點後，再由司機自行安排私人拖車離開。
如車輛在大橋主橋上發生故障，大橋管理局會把

故障車輛拖至東人工島（離粵港分界線約 300
米），然後由司機自行安排私人拖車。
此外，旅客如何進行出入境檢查、清關和檢疫措
施，以及應急救援等，亦可在此專屬網站找到。

港珠澳大橋開通在即，為表達
香港同胞對港珠澳大橋建設的期
待和自豪，香港詞曲作家、全球

華人音樂家協會副主席朱吳妮娜與他人合作創作了
《港灣彩虹橋》。
「這是廣大音樂創作者的一份責任和義務，也是我
們的榮光。」朱吳妮娜表示，歌曲是一種很好的文化
藝術傳播方式，容易被人們接受和傳唱，希望通過這

首歌，表達對粵港澳大灣區美好前途的嚮往和憧憬。
《港灣彩虹橋》由朱吳妮娜、潘振清作詞，王少
輝作曲，編、製作人、歌手來自香港以及內地不同
省份，歌曲旋律優美，氣勢磅礴。詞曲作者緊跟時
代步伐，以大橋建成的意義和人民期待的心情為藍
本進行創作，透過對大橋的描寫和讚美，表達人們
對大橋時代的美好憧憬，以及中國人民的自豪感。

■香港文匯報記者李摯

朱吳妮娜作讚歌《港灣彩虹橋》
香港文匯報訊（記者 文森）港珠

澳大橋開通在即，提供直通巴士服
務業界指，來往香港與澳門及珠海
的短途班車可在開通時提供全部及
大部分的服務，而長途班車服務則
基於要更改合約條款，最少要預留
兩個星期時間，才可逐步投入服

務。有物流業界亦相信大橋長遠可
以帶動物流業發展。
「中港澳直通巴士聯會」副理事長

兼秘書長陳宗彝昨日出席港台節目
《城市論壇》時表示，他們曾參與大
橋試運，認為大橋的基本硬件已做好
準備，而來往香港與澳門及珠海的短
途班車，可在開通時提供全部及大部
分的服務。
不過，長途班車服務則至少要預留

兩個星期時間，才可逐步投入服務，
陳宗彝指出，直通巴業界一直希望政
府在開通一個月前公佈，才可有足夠
的時間安排長途車班次，惟現時卻只
剩數日便通車。

長途車逐步投入服務
他指由於長途班車要提早一個月預

售，一些來往中山或江門等長途車班
次，要列明經哪一個口岸過關，原本

經深圳灣口岸的路線，不可單方面更
改合約條款，不能臨時改為經港珠澳
大橋過境，需時處理法律問題，因此
未能趕及在大橋通車時處理，最少要
預留兩個星期時間，才可令這批班次
逐步投入服務。
陳宗彝亦不擔心客流量的問題，他

提到深圳有將產業轉移至珠海的趨
勢，有信心大橋能達至預計使用人
次，指深圳灣口岸當初預計使用人次
為6萬，但去年已高達12萬人次，他
更稱大橋日後可超越政府的估算人
流，相信於10年後可突破30萬人次。
在論壇上，香港運輸物流學會會

長倫婉霞亦表示，相信大橋長遠可
以帶動物流業，她提到現時不少業
界人士都打算去珠海租較便宜的貨
倉，減低成本，甚至轉移更多包裝
工作去內地，令珠海成為香港物流
業的後勤基地。

業界有信心 客流料突破估算

香港文
匯 報 訊
港珠澳大
橋通車儀
式將於明
日在珠海

舉行。作為世界最大鋼結構橋
樑，港珠澳大橋全長 55 公
里，是連接香港、珠海、澳門
三地的大型跨海通道，擁有世
界上最長的沉管海底隧道，使
用壽命可達120年。一橋飛架
三地，這個「超級工程」，在
大公文匯全媒體的航拍鏡頭
下，更顯恢宏。
讀者可以用手機掃描旁邊的

QR CODE，先睹為快！

航拍大橋
先睹為快

香港文匯報訊（記者 費小燁）施政報告
提出「明日大嶼願景」的長遠發展規劃，以
紓緩香港土地與住宅單位供應量不足的問
題，引起社會熱烈討論。一班「香港土地開
發關注組」成員昨日到政府總部門外請願，
表明全力支持特區政府推展「明日大嶼」計
劃。他們指出，香港住屋問題十分迫切但卻
「無地可用」，填海是最直接增加土地的方
法，最重要是讓市民可盡快上樓。

批拉布拖延發展
他們手持「支持拓展土地政策」、「改善

居住就業環境」及「我要上樓」的標語，並
高呼「支持政府」、「土地要發展」及「我
們的子孫要上樓」等口號，表明支持大嶼山
填海計劃。姚先生指出，現時香港土地完全
供不應求，因此必須發展土地，而最直接的
方式便是透過填海造地。他批評反對派經常
在議會內拉布，以致土地發展計劃常被拖
延，「拉布令到乜都做唔到，但佢哋(拉布的
議員)卻人工照拎，這些可是納稅人的金錢來
的！」
姚先生指自己也受住屋問題困擾，「從
前因為家庭入息超出限額而未能申請公

屋，如今無工開，只能寄住於女兒家，稍
後也可能會申請公屋。」他並指，其兒子
也沒有物業，只能與朋友每人每月湊近
5,000元租住劏房。對於「明日大嶼」屬一
項長期規劃，未能即時解決姚先生的住屋
問題，他隨即說：「至少幫到我的子孫
啊！我現時都這麼辛苦，我不想他們也辛
苦呢！」

盼興建更多公屋
同樣參與請願的新來港人士洪小姐希望可

盡快興建更多公屋，她指現時一家三口居於
北角一個月租4,800元的劏房單位。她說：
「我已經申請公屋兩年有多，我只知道長者
等有特別需要的人有優先機會，都不知還要
等多少年才上到樓。」

團體撐「明日大嶼」助市民盡快上樓

▲洪小姐
香港文匯報

記者聶曉輝 攝

◀有團體請願，支
持「明日大嶼」計
劃。 香港文匯報

記者聶曉輝 攝

■■政府昨日在政府昨日在fbfb專頁連發兩帖專頁連發兩帖，，介紹港珠介紹港珠
澳大橋為粵港澳三地帶來的機遇和效益澳大橋為粵港澳三地帶來的機遇和效益。。

■業界指短途班車可在開通時提供全
部及大部分的服務。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

�&

沙特記者卡舒吉遇害案，舉世震驚。
美國總統特朗普的一句「沙特是美國最
偉大的盟友，他們的調查是可信的」說
法，引發國際譁然。 一向自視為人權民
主化身、高度重視新聞自由的美國，動
輒借「侵犯人權」之名制裁別國，但此
次美國總統特朗普對虐殺記者的沙特卻
極力包庇、竭力淡化事件，連一句譴責
也有沒有，毫不掩飾展示雙重標準，讓
世人看清，他們所謂的重視人權、捍衛
新聞自由的「普世價值」，在利益面前
隨時可以棄如敝屣。

卡舒吉遭虐殺案引發國際震驚和憤怒，
備受壓力的沙特政府前日公佈調查結果，
指卡舒吉是在沙特駐土耳其領事館內，與
他人打鬥而死，但國際社會拒絕接納沙特
的說法。土耳其媒體一早也披露，卡舒吉
是被人活生生肢解。儘管最後真相還待確
認，但無論如何，對任何人實施慘絕人寰
的虐殺，已經令人髮指，是禽獸不如的暴
行，更何況虐殺的對象是一位記者，是美
國《華盛頓郵報》的專欄作家。如果事情
屬實，這是赤裸裸地打壓新聞自由，喪心
病狂挑戰人類底線。

沙特當局成為全球眾矢之的，西方不少
國家領袖紛紛嚴詞譴責，德國總理默克爾
指，沙特的說法不足以用來釐清事實，外
長馬斯更加警告在查明真相前應停止對沙
特售武；英法荷等國的部長級官員、國際
貨幣基金組織總幹事拉加德均拒絕出席沙

特的「未來投資倡議」大會。美國的主流
媒體更強烈呼籲，要求制裁沙特。

但特朗普大耍太極，一開始就叫外界
不要對沙特「未審先判」；但眼見沙特
改口承認卡舒吉已經死亡，並把多名高
層官員問責革職，卻仍未能釋除外界疑
慮，特朗普才轉口風，表示不排除制裁
沙特，但重申不會取消沙特的軍售合
約。他曾表示：「我希望不要以取消
1,100億美元軍售作為懲罰，這意味60
萬個工作機會」。

國際輿論指出，特朗普在卡舒吉被殺事
件上，顧左右而言他， 不願破壞與沙特的
特殊關係，不外乎以下原因：沙特是美國
武器的大買家，特朗普不想得罪大客，失
去千億美元的訂單；在中東事務上美國要
與沙特聯手對抗伊朗；在穩定國際油價
上，美國也需沙特的協助。

類似事件若發生在其他與美國及特朗普
沒有利害關係的國家，相信特朗普一定第
一時間跳出來口誅筆伐，更可能迅速發動
國際社會進行最嚴厲的制裁。可惜，對於
卡舒吉被害，特朗普的反應異乎尋常，一
力淡化，正正說明美國的人權、民主、自
由標準，可以因人、因國而異，只要與美
國有足夠的利益關聯，即使犯下彌天大
罪，為世人所難容，美國也隻眼開隻眼
閉。這更加證明，美國一些政客所謂的
「捍衛普世價值」，不過是推行世界霸權
的工具而已。

淡化虐殺記者事件 暴露特朗普雙重標準
港珠澳大橋開通儀式明日舉行。此項被喻為世紀工程

的大型基建，創下多項世界之最。大橋的建設者大膽創
新，突破技術極限，克服種種挑戰，大橋的建設高質
量、高科技含量，為國家及全球橋樑工程、土木工程提
供良好示範，反映包括港人在內的中國人，齊心協力、
專注發展、發揮智慧，足以解決世界級的難題，建設國
際領先水平的超級工程，創造名留史冊的世界奇跡。這
一世紀工程，對港澳和內地攜手合作、共贏發展具有強
烈的啟發意義。

港珠澳大橋工程歷時9年，是世界上里程最長、壽命
最長、鋼結構最大、施工難度最大、沉管隧道最長、技
術含量最高、科學專利和投資金額最多的跨海大橋；大
橋工程的技術及設備規模創造了多項世界紀錄：擁有世
界上最長的海底隧道，全長約6.7公里，大橋預計使用壽
命120年，比目前世界跨海大橋普遍使用壽命多出了20
年等等，收穫了「新的世界七大奇跡」之一、橋樑界的
「珠穆朗瑪峰」等美譽。

這座全球難度最高的跨海大橋，由中國人自力更生建
設，突破不少技術難題，取得令世界讚歎的成就，更令
國人感到無比自豪。例如，港珠澳大橋海底沉管隧道最
初原計劃引入荷蘭技術，但荷蘭公司索價15億元人民幣
專利費。中方提出以3億元代價，荷蘭公司不需要提供全
部專利，只是把涉及工程最危險、中方最沒有把握的部
分傳授中方就行。計劃最終擱置，荷蘭公司還暗示，中
國自行興建，要自求多福。結果，中方經過4年研究，在
沉管對接技術有新突破，而且港珠澳大橋海隧最後一
節，僅用了一天就完成對接。

大橋在修建的過程中創造了幾百項新專利，如同在為
橋樑、隧道、人工島建設編寫技術工藝的「百科全
書」。大橋在施工方案和技術設計上，採用最科學和先

進的「大型化、工廠化、標準化、裝配化」建設理念，
有效控制下海作業的人員和裝備數量，最大程度降低了
對海洋生態的影響。大橋主體工程施工7年來，沒有發現
因施工直接造成中華白海豚傷亡的事故，也沒有發生重
大海洋污染事故或因海洋污染事故造成中華白海豚死亡
及數量銳減。

有專家用「集大成者」來形容港珠澳大橋：「世界之
最」的背後，是港珠澳大橋在建設管理、工程技術、施
工安全和環境保護等領域，填補諸多「中國空白」乃至
「世界空白」，進而形成一系列「中國標準」。當然，
作為舉世矚目的世紀超級工程，港珠澳大橋不僅代表中
國橋樑基建的先進水準，也是世界各國創新合作的超級
舞台，包括來自丹麥、美國、荷蘭、英國、日本、德
國、瑞士、土耳其等多個國家的橋樑專家紛紛參與其
中。中國以海納百川的胸襟，吸收全世界最先進的技術
和經驗，同時把中國的技術推向世界的最尖端。

港珠澳大橋是三地共同建設的跨境項目，建設條件複
雜，而且三地有各自不同的施工標準，之前沒有「三合
一」的經驗可借鑑。辦法總比困難多。在「一國兩制」
下，香港、澳門、廣東省政府組建了港珠澳大橋管理局，
承擔大橋主體部分的建設、運營、維護和管理的組織實施
等工作，妥善解決了大橋建設「各自為政」、標準不同的
難題，在監管標準和法規的制定上，香港政府和業界更提
供重要意見，積極參與，保證與國際接軌，此項世紀工程
得以高標準、嚴要求完成，香港功不可沒。

三地合作建設港珠澳大橋的創新理念和成功經驗，不
僅成為中國橋樑、大型項目建設的方向和趨勢，更值得
在其他更高更廣的領域推廣，包括運用在粵港澳大灣區
建設，令三地合作更暢順高效，三地人民分享更多共同
發展的紅利。

三地精誠合作 建「世紀工程」創「世界奇跡」
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